

# H. Cámara de Diputados de la Nación

"2021 – Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina César Milstein"

### PROYECTO DE RESOLUCION

La Cámara de Diputados de la Nación

#### **RESUELVE:**

Declarar de Interés el programa "Promoción de hábitos saludables" efectuado por La Asociación Argentina de ayuda a la Infancia de La Casa Ronald Mc Donald.



## H. Cámara de Diputados de la Nación

"2021 – Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina César Milstein"

#### **FUNDAMENTOS**

Señor presidente:

El presente proyecto (t.o 3263-D-2019) tiene como objetivo declarar de interés de esta Honorable Cámara el programa "Promoción de hábitos saludables" efectuado por La Asociación Argentina de ayuda a la Infancia de La Casa Ronald Mc Donald.

La Casa de Ronald McDonald Asociación Argentina de Ayuda a la Infancia está dedicada a crear, encontrar y dar soporte a programas que mejoran directamente la salud y el bienestar de los niños y sus familias. A través de sus cuatro Casas Ronald McDonald, cuatro Salas Familiares, la Unidad de Promoción de Hábitos Saludables, la Unidad Pediátrica Móvil, y la Unidad de Bienestar ya se han beneficiado más de 150.000 chicos y familias, de todo nuestro país llegando a las zonas geográficas más distantes de nuestro extenso territorio nacional

La Casa, tiene una vasta trayectoria histórica y que consideramos necesario al menos subrayar sus principales hitos de trabajo a través de estos 26 años. El crecimiento, el impacto y la continuidad de la Asociación ha sido posible gracias a la incansable labor de los voluntarios, el aporte y el trabajo conjunto con las instituciones de salud, el apoyo decisivo de empresas y corporaciones. Los momentos de gran trascendencia histórica quedan reflejados de la siguiente manera:

En el año 1993 se crea La Casa de Ronald McDonald Asociación Argentina de Ayuda a la Infancia. Durante los primeros años, la Asociación cooperó con la salud infantil en diferentes hospitales pediátricos de la ciudad de Buenos Aires. Cinco años después se inaugura la primera Casa Ronald McDonald del país, en la ciudad de Buenos Aires, en alianza con uno de los hospitales emblemáticos de la Argentina, el Hospital Italiano.

En el año 2001 aparece en nuestro país la Unidad Pediátrica Móvil o Clínica Móvil Ronald McDonald y en alianza con el Hospital Austral realizara su primer operativo sanitario en la comunidad de San Antonio de los Cobres, en la provincia de Salta. Dos años más tarde, se realiza la apertura de la segunda Casa Ronald McDonald en la ciudad de Mendoza para alojar a niños hospitalizados en el Hospital Pediátrico Dr. Humberto Notti junto a sus familiares. Y posteriormente en el año 2008 nace la tercera Casa Ronald McDonald en la ciudad de Córdoba, en alianza con Hospital de Niños de la Santísima Trinidad de Córdoba. Posteriormente y siguiendo con la actividad humanitaria de la Fundación, un año después se constituye con construcción incluida la Sala de Padres de Terapia Intensiva dentro del Hospital de Pediatría Garrahan. Llegando al año 2012 se inaugura la Sala Familiar de Neonatología en el mismo Hospital

En el año 2014 en la provincia de Córdoba, comienza a funcionar la Sala Familiar destinada a brindar descanso y contención a papás y mamás de niños internados en terapia intensiva dentro del Hospital de Niños de la Santísima Trinidad. Y ese mismo año comienza a funcionar la Unidad de Promoción de Hábitos Saludables. Después de recibir el "Grant Seed Innovation Award", inicia sus actividades para incorporar consejos en el cuidado de la salud desde etapas tempranas, a través de su taller itinerante "Niños pequeños, grandes hábitos". Estos son solo algunos de los momentos de actividad de la Fundación que fueron resaltados para ilustrar la actividad con la comunidad que se efectuó y que al momento actual se sigue consolidando.

Dentro de este orden de cosas el programa de promoción de hábitos saludables conforme se mencionara tuvo su nacimiento como una unidad de promoción de hábitos en el año 2014, fue pensado y también desarrollado como "una herramienta educativa de promoción para la salud", Entendiendo la misma no solo como la transmisión de información, sino el fomento de la motivación, las habilidades personales y la autoestima, necesarias para adoptar medidas destinadas a mejorar la salud, todo ello de acuerdo con los parámetros estatuidos por la Organización Mundial de la Salud en el año 1998. Para concretar esta modalidad se eligió el sistema de talleres que favorecen el intercambio entre los participantes y facilita el aprendizaje a través de la exploración



### H. Cámara de Diputados de la Nación

"2021 – Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina César Milstein"

activa de los niños. Siendo hoy uno del programa de alta envergadura social, que concientiza a miles de niños y niñas del país. De los objetivos de programa se destacan 5 puntos a mencionar:

- 1. Empoderar a los niños a tomar un rol activo en la construcción de su salud y el cuidado de su entorno cercano. -
- 2. Introducir a los niños en el hábito de la lectura. -
- 3. Acompañar a los docentes en la enseñanza de hábitos saludables. -
- 4. Acercar a las familias información y recomendaciones para el hogar. -
- 5. Valorar las consecuencias de determinadas conductas sobre la salud y la calidad de vida. -

Por tal motivo y la actividad altruista que viene realizando hace décadas La Casa de Ronald Mc Donald, es que solicito el acompañamiento de mis pares en el presente proyecto de Resolución.